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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Firman un convenio la UAEM y Jojutla” 
El municipio de Jojutla recibirá los beneficios del servicio social y prácticas profesionales de estudiantes, un despacho 
multidisciplinario gratuito de orientación legal, contable y administrativo, servicios educativos, de divulgación científica y 
cultural, como consecuencia del convenio general y específico de colaboración que fue firmado por la UAEM y el 
ayuntamiento de esa población. Fernando Bilbao Marcos, rector de la máxima casa de estudios del estado y Enrique 
Retiguín Morales, presidente municipal de Jojutla, coincidieron al señalar que acercar los servicios universitarios evitará que 
muchos jóvenes se trasladen hasta el Campus Norte para estudiar, lo que les brinda la oportunidad de continuar su 
formación profesional en instalaciones de calidad y elevar el nivel educativo del municipio y, por ende, del estado. 
La Jornada Morelos, (Cruz Pérez). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/89868-firman-un-convenio-la-uaem-y-jojutla 
 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Hay 4,557 casos más de hipertensos” 
Crece el número de personas con hipertensión en Morelos. Según cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), se 
reporta que, de enero a julio de este año, se han registrado 4 mil 557 nuevos casos de este padecimiento silencioso que 
puede causar arteroesclerosis, infarto al corazón o al cerebro y hemorragia cerebral; e incluso la muerte. Quienes se ven 
más afectadas por esta enfermedad son las personas mayores de 50 años, aunque se observa que, desde los 20 años, este 
padecimiento ya manifiesta estragos. Especialistas del Seguro Social señalan que se trata de una enfermedad crónica 
degenerativa que se caracteriza por la elevación de las cifras para calcular la presión arterial y que afecta a alrededor del 35 
por ciento de la población a nivel nacional.  
Diario de Morelos, p.7, (Redacción). 

 
“INSP, contra el uso de edulcorantes para consumo de menores de edad” 
Investigadores del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) emitieron su postura a favor de la nueva versión sobre los 
Lineamientos Generales para el Expendio o Distribución de Alimentos y Bebidas en los establecimientos de consumo 
escolar de planteles de educación básica, la cual incluye modificaciones a la versión original, y se pronunciaron en contra de 
la autorización del uso de edulcorantes para consumo de menores de edad.  Los doctores, expertos en nutrición y salud del 
INSP,, Juan Ángel Rivera Dommarco, Simón Barquera Cervera, Salvador Villalpando y Sonia Hernández Cordero firmaron 
un documento que se hizo público, a través del cual exponen su posición sobre dichos lineamientos, que este viernes la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) envió a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria y que contiene modificaciones al 
original, en respuesta al dictamen que esa instancia había presentado el pasado 22 de julio.  
La Unión de Morelos, p.4, (Tlaulli Preciado). 

 
Internacional: 

 
“Aplica Cuba con éxito terapia de células madres” 
Más de mil 470 pacientes recibieron tratamiento con células madres en Cuba desde 2004 a mayo pasado, informó hoy un 
especialista del ministerio de Salud Pública (Minsap). Porfirio Hernández, coordinador del Grupo Nacional de Medicina 
Regenerativa del Minsap, señaló que 74 por ciento de los mil 478 casos son de isquemias severas de los miembros 
inferiores y padecimientos de angiología, incapaces de responder a los esquemas terapéuticos convencionales. Precisó que 
La Habana –con 640 casos– encabeza la relación de provincias con más beneficiados mediante ese avanzada técnica. 
La Jornada, p.3a, (Xinhua). 
 
“En peligro de muerte, 3.5 millones de niños en Pakistán” 
Aproximadamente 3.5 millones de niños corren el riesgo de contraer enfermedades mortales a raíz de las inundaciones en 
Pakistán, donde las lluvias seguían sin dar tregua este lunes y el atraso de la ayuda a los damnificados generó que 
sobrevivientes en la sureña región de Sindh bloquearan la principal carretera. Maurizio Giuliano, vocero de la Oficina de 
Asuntos Humanitarios de la Organización de Naciones Unidas (OCHA), señaló que 3.5 millones de niños están expuestos al 
riesgo de enfermedades mortales ligadas a la diarrea, como la disentería. Giuliano también precisó que la Organización 
Mundial de la Salud se prepara para tratar a decenas de miles de personas ante más apariciones de cólera, ya que el 
sábado pasado se registró el primer caso. 
La Jornada, p.24, (Afp, Notimex y Reuters). 
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ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Son 99 los productos de EU que deben pagar arancel: Ferrari” 
El gobierno mexicano elevó de 89 a 99 el número de productos estadounidenses que deberán pagar arancel al ingresar al 
país, en represalia por la negativa de Estados Unidos de permitir la entrada a su territorio de camiones de carga nacionales. 
El secretario de Economía, Bruno Ferrari, advirtió que se calcula un impacto comercial de 2 mil 500 millones de dólares con 
la medida que busca presionar al gobierno estadounidense a que cumpla la liberalización del transporte estipulada en el 
Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Tal cifra representa 0.8 por ciento del volumen de comercio de 
ambas naciones, que entre 2005 y 2009 ascendió a 325 mil millones de dólares al año. 
La Jornada, p.19, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Maíz transgénico llega a etapa piloto: Agrobio” 
Al concluir la fase experimental de las siembras de maíz transgénico del ciclo otoño-invierno en Sinaloa, Sonora y 
Tamaulipas, Monsanto Pioneer y Dow AgroSciences presentaron los tres primeros permisos para iniciar la etapa piloto, 
expuso Fabrice Salamanca, director general de Agrobio México. Dichas solicitudes para la etapa piloto abarcan 10 mil 
hectáreas en los municipios de Ahome, Guasave, Salvador Alvarado, Mocosito, Novolato y Angostura, Sinaloa, y son de 
semillas resistentes a lepidópteros, coleópteros y tolerantes al herbicida glifosato. Se traerá una tecnología más reciente, 
que por tercera vez se aplica en el mundo. La pretensión es lograr permisos para otros municipios donde los experimentos 
hayan sido exitosos. También incluirán peticiones para la fase experimental para sucesos más nuevos que incorporan dos o 
más genes diferentes y tecnología más actualizada para eliminar malezas, follaje, daños en la raíz e insectos. 
La Jornada, p.35, (Matilde Pérez). 
 
“En Oaxaca, el proyecto eólico más grande de México; produce mil megavatios: Pablo Gottfried” 
México tiene un atraso de 10 años en el impulso de energías alternativas, aunque su ubicación geográfica es altamente 
positiva para el empleo de la solar y la eólica, dijo Pablo F. Gottfried, de la Asociación Mexicana de Energía Eólica. Explicó 
que el mayor potencial se ubica en Zacatecas, hacia la frontera norte del país y en algunas costas, pero en estas últimas se 
tiene mayor cuidado por la presencia de huracanes. Se estima que 25 por ciento de la oferta de energía puede provenir de 
fuentes eólicas. En el istmo de Oaxaca, donde se ha desarrollado el proyecto más grande en 18 años, en el que se ha 
invertido por 2 mil millones de dólares, se producen mil megavatios. Entrevistado en el Registro Agrario Nacional, donde 
firmó un convenio de colaboración, Gottfried mencionó que las empresas buscan tierras para arrendar en Zacatecas, Baja 
California, Tamaulipas y Veracruz, donde existe interés por desarrollar campos de energía eólica. 
La Jornada, p.3a, (Matilde Pérez). 
 

Internacional: 
 
“Se convierte China en la segunda economía” 
La economía de Japón se desacelera y cede a China la segunda plaza mundial. Así, China se convirtió en la segunda 
economía del planeta en el segundo trimestre de 2010 en detrimento de Japón, que sufrió una desaceleración más brusca a 
lo esperado, lo que da una nueva señal de alerta para la reactivación global. El gobierno japonés reconoció que el PIB 
nominal chino fue superior al japonés en el segundo trimestre: 1.33 billones de dólares contra 1.28 billones, 
respectivamente, de acuerdo con conversiones oficiales. Sin embargo, en el conjunto de los primeros seis meses del año el 
PIB de Japón fue de 2.57 billones de dólares, contra 2.53 de China en el mismo periodo. En el segundo trimestre, la 
economía japonesa sufrió un retroceso en el consumo interno. 
La Jornada, p.21, (Afp). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Sindicalizados paran labores por más de diez horas” 
Por más de 10 horas, integrantes del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (STAUAEM) pararon actividades en los campus universitarios y bloquearon los accesos al campus Chamilpa por 
espacio de casi tres horas. El paro concluyó luego de que la asamblea votara a favor de aceptar una propuesta de 
resolución de parte de la rectoría para distribuir el beneficio de becas para los trabajadores y sus dependientes académicos 
en los espacios con que cuenta la institución y en base al reglamento de incorporación, y rechazaron la implementación de 
un fondo revolvente de 490 mil pesos en prestamos para los sindicalizados en sustitución de los vales a los que tienen 
derecho. Poco después de las 7 de la mañana de ayer, los trabajadores administrativos convocados por el Comité Ejecutivo 
Central del STAUAEM, se congregaron en los accesos al campus Chamilpa y evitaron el paso de vehículos al interior de la 
institución, si bien no bloquearon las actividades académicas ni las administrativas de los trabajadores de confianza, no 
checaron entrada y se manifestaron en paro y protestaron por el incumpliendo de la cláusula 29 numeral 12 de su contrato 
colectivo de trabajo. Exigiendo la presencia del rector Fernando Bilbao Marcos, los trabajadores gritaban consignas y 
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exigían a través de carteles y pancartas el cumplimiento de su contrato colectivo de trabajo.Cerca de las 10 horas de ayer, 
se abrieron las puertas de los accesos al campus Chamilpa y una comisión del STAUAEM subió a las oficinas de la rectoría 
para iniciar una negociación. Alejandro Vera Jiménez, secretario general de la UAEM, explicó a los sindicalizados que la 
administración central universitaria no incumple el contrato colectivo de trabajo al ofertar las becas en las instituciones que 
dependen de la máxima casa de estudios, así como de las incorporadas.  
La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera); El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Mónica González); Diario de Morelos, 
p.5, (Verónica Bacaz); La Jornada, p.28, (Rubicela Morelos); La Jornada Morelos, p., (Jaime Brito). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/89888-trabajadores-administrativos-cierran-los-
accesos-de-la-uaem-por-paro-laboral 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8621:bloquean-acceso-a-la-uaem-
empleados-administrativos&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Apoya AIESPEM a sindicato de la UAEM” 
La Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada (AIESPEM) expresó su apoyo al Sindicato de Trabajadores 
Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y disposición de otorgar becas a los hijos de los 
sindicalizados, mediante convenios con la máxima casa de estudios. El presidente de la agrupación de escuelas particulares 
que otorgan servicios de formación media superior y superior, Mario Cabrera Escobar, expresó que “a nadie le gusta que su 
alma máter, que la institución de educación más grande del estado se encuentre en un problema como éste”, al referirse a la 
protesta que realizaron sindicalizados, quienes por más de cuatro horas cerraron el acceso a vehículos en el campus 
Chamilpa de la UAEM. El presidente de la AIESPEM dijo que esta organización otorga su apoyo total al sindicato y a la 
universidad para que no se vea en un conflicto de mayores dimensiones, con un paro por parte de los trabajadores. “Las 
instituciones nos declaramos totalmente abiertas a escuchar las propuestas de la universidad para el apoyo a sus 
sindicalizados, para ofrecerles becas”. 
La Unión de Morelos, p.10,  (Tlaulli Preciado). 
 
“Continúan exigencias de cuotas escolares en el inicio de clases” 
A pesar de las advertencias de las autoridades de la Secretaría de Educación y del Instituto de la Educación Básica del 
Estado (IEBEM), la voracidad de los comités escolares de padres de familia, en contubernio con directivos de las escuelas, 
hizo que ayer las quejas por la exigencia de cuotas fueran el común denominador en el primer día de inscripciones. Por la 
mañana y en un comunicado oficial, el titular del IEBEM, Felipe Sedano Reynoso, advirtió que los directivos de los planteles 
públicos deberán apegarse únicamente en criterios académicos para inscribir a los estudiantes que serán matriculados para 
el ciclo escolar 2010-2011, que iniciará el 23 de agosto. Agregó que las aportaciones voluntarias que realizan los padres de 
familia para el mejoramiento de las escuelas, no debe ser una condición para que un alumno o alumna, continúe su 
educación básica. 
La Jornada Morelos, p., (Jaime Brito). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/89894-continuan-exigencias-de-cuotas-escolares-en-
el-inicio-de-clases- 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8629:persiste-abuso-en-escuelas-
en-primer-dia-de-inscripcion&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Llueven quejas contra cobros; piden no pagar” 
Diputados integrantes de la Comisión de Educación y Cultura del Congreso local y la presidenta de la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), Lucero Ivonne Benítez Villaseñor, convocaron a padres de familia a 
una “resistencia” para que no paguen las cuotas escolares a cambio de que sus hijos sean inscritos en las escuelas públicas 
del nivel básico, pues las autoridades educativas estarían incurriendo en un “chantaje”. Ayer, los diputados Lilia Ibarra 
Campos y Fidel Demédicis Hidalgo, junto con Benítez Villaseñor, dieron una rueda de prensa para denunciar que las quejas 
por el cobro de cuotas escolares han incrementado en los últimos días, y convocaron a la sociedad para que siga 
denunciando.  
Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje); El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1747980.htm. 
 

Nacional: 
 

“Adopción para todos, resuelve la Corte” 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) validó ayer (con nueve votos contra dos) el derecho que 
tienen los matrimonios gays a adoptar menores en el Distrito Federal. La decisión mayoritaria se basó en el derecho 
constitucional a la igualdad y a la no discriminación, además del propósito de contribuir a un cambio hacia una sociedad más 
tolerante, más equitativa y más solidaria. El ministro Arturo Zaldívar aseveró que de haber prohibido que las parejas 
homoparentales adoptaran, la Corte habría constitucionalizado la discriminación. Es precisamente en aras del respeto al 
interés superior del niño que debe aceptarse que toda familia, sea como fuere que se forme, merece respeto y protección de 
la ley y trato igual, señaló. 
La Jornada, p.2, (Jesús Aranda) y La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/89883-es-constitucional-que-las-parejas-del-mismo-sexo-adopten-
scjn 
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“Cuestiona la ONU la calidad de la democracia en México” 
La calidad de la democracia y de los gobernantes es un tema pendiente del sistema político electoral mexicano, pues la 
ciudadanía no se siente representada y desconfía de ellos, dijo el coordinador residente de la Organización de Naciones 
Unidas (ONU) en México, Magdy Martínez-Solimán. Durante la inauguración del sexto Congreso Internacional de Derecho 
Electoral y Democracia, realizado en el Centro de Convenciones de Morelia, Michoacán, destacó que el problema citado es 
general en América Latina, y en países como México propició una crisis de desconfianza que obliga a mejorar la calidad de 
quienes representan a los ciudadanos. De acuerdo con el funcionario de la ONU en México, el país ha avanzado en 
fiscalización de recursos y fortalecimiento de instituciones electorales, pero se ha desatendido la desigualdad en que se dan 
las campañas electorales, la cual genera desigualdad en las contiendas. Señaló que otro reto electoral es el uso de métodos 
electrónicos de votación, ante la desigualdad social que padece la población no sólo de México, sino del mundo. 
La Jornada, p.5, (De la redacción) y La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/89871-democracia-un-tema-pendiente-del-sistema-electoral-en-
mexico-onu 
 
“Como nunca, estamos debilitando al crimen organizado, asegura Calderón” 
El presidente Felipe Calderón salió en defensa de su estrategia en el combate al crimen organizado al asegurar que, como 
nunca antes, estamos debilitando las estructuras logísticas y financieras de la delincuencia. Además aseguró que su 
gobierno ha golpeado con firmeza a todas las organizaciones criminales. En un artículo publicado en el diario francés Le 
Monde, que envió en respuesta a un material que difundió el rotativo galo la semana pasada, en el que se criticó la política 
anticrimen desarrollada en la actual administración, Calderón enumeró los cinco pilares que integran su estrategia y que han 
permitido que estemos debilitando las estructuras logísticas y financieras de la delincuencia. 
La Jornada, p.5, (De la redacción). 
 
“Recibe la Fuerza Aérea nuevas naves para combatir el narco” 
La Fuerza Aérea Mexicana se ha fijado la misión de ser moderna y confiable para hacer frente a las amenazas y conflictos 
que atentan contra los intereses, desarrollo y seguridad nacionales, afirmó el general Leonardo González García, 
comandante de esa instancia de la Secretaría de la Defensa Nacional. Durante la puesta en operación de dos aeronaves 
Casa C-295M, adquiridas con recursos públicos, se informó que estas unidades serán empleadas por la Fuerza Aérea 
Mexicana para realizar operaciones de transporte logístico, apoyo al plan de emergencia DN-3 y para el combate a las 
actividades del narcotráfico. Entre las características de los dos nuevos aviones –que son los primeros en su tipo de cinco 
que fueron adquiridos por la dependencia castrense– destaca su tren motriz retráctil en configuración de triciclo, lo que 
permite al piloto operar desde pistas no preparadas, es decir, con superficie irregular y espacio reducido para maniobrar. 
La Jornada, p.10, (Gabriel León Zaragoza). 
 
"Diputados demandan que Kessel explique contratos de la CFE con empresas privadas” 
La Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados demandó por conducto de la Secretaría de Gobernación (SG) la 
comparecencia de Georgina Kessel, titular de Energía, para que explique, independientemente de que lo haga en la 
Permanente, la actuación irregular de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la contratación de empresas privadas en 
sustitución de Luz y Fuerza del Centro (LFC), informó el secretario de esa comisión, Ramón Jiménez. 
La Jornada, p.14, (Elizabeth Velasco). 
 
“EU: el 8% de los recién nacidos y 7% de menores de 18 años, hijos de inmigrantes” 
Los inmigrantes indocumentados adultos en Estados Unidos representan sólo cuatro por ciento de la población total, pero 
son padres de ocho por ciento de los recién nacidos y de siete por ciento de los menores de 18 años en ese país. Dicha 
afirmación parte de un estudio denominado Inmigrantes no autorizados y sus hijos nacidos en Estados Unidos, elaborado 
por el Pew Hispanic Center y divulgado en México por el Instituto de los Mexicanos en el Exterior. La investigación 
conducida por Jeffrey S. Passel, jefe de Demografía del Centro, y Paul Taylor, vicepresidente ejecutivo, concluye que de los 
cuatro millones 300 mil bebés nacidos en la Unión Americana en 2008, casi 340 mil son hijos de padres indocumentados. 
Con datos de la Oficina del Censo de Estados Unidos y una metodología usada desde 2005, los expertos concluyeron que 
nacieron en territorio estadounidense 79 por ciento de las cinco millones 100 mil personas menores de 18 años, hijos de 
indocumentados. Eso significa que, de acuerdo con la 14 Enmienda de la Constitución, dichos niños automáticamente son 
considerados ciudadanos estadounidenses. 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/89870-eu-el-8-de-los-recien-nacidos-y-7-de-menores-de-18-anos-
hijos-de-inmigrantes 
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“Matizan secretarías prohibición de comida chatarra en escuelas” 
A una semana de que se inicie el ciclo escolar 2010-2011 en los planteles de enseñanza básica, los titulares de las 
secretarías de Salud (Ssa), Educación Pública (SEP) y Economía (SE), José Ángel Córdova Villalobos, Alonso Lujambio y 
Bruno Ferrari, respectivamente, anunciaron que las cooperativas escolares sólo venderán 9 por ciento de frituras y 51 por 
ciento de pastelillos y galletas del total de productos que se comercializan a escala nacional; sin embargo, por lo pronto, las 
cooperativas continuarán expendiendo comida chatarra, pues la medida que restringe su venta entrará en vigor en 2011. Al 
presentar los Lineamientos generales para el expendio o distribución de alimentos y bebidas en los establecimientos de 
consumo escolar de nivel básico, la SEP indicó que los refrescos light sólo podrán ser consumidos por estudiantes de 
secundaria. Asimismo, en las primarias queda prohibida la venta de bebidas azucaradas; los alumnos sólo consumirán 
agua. La medida, cabe señalar, se instrumenta pese a que especialistas han advertido que el consumo de alimentos con 
alta cantidad de grasas y azúcares tendrá fuerte impacto en la salud de la población en los próximos 30 o 40 años. 
La Jornada, p.33, (César Arellano). 
 
“Guanajuato sufre el auge de violaciones” 
Durante los pasados cuatro años, de 2006 a 2009, el número de violaciones denunciadas en Guanajuato se incrementó en 
casi 60 por ciento, muy por encima de los reportes de homicidios dolosos con arma de fuego y de secuestros, informó la 
Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), cuyos agentes continúan buscando a la mujer que abortó el pasado 
viernes en el municipio de Apaseo. De acuerdo con estadísticas de la oficina de averiguaciones previas de la PGJE, en 
2006 esa dependencia recibió 195 denuncias por violación; en 2007, la cifra bajó a 177, pero en 2008 se elevó a 239 y en 
2009 a 311. La PGJE abrió, en suma, 922 averiguaciones previas por el delito de violación, de ellas 557 en los cuatro 
principales municipios del llamado corredor industrial –León, Irapuato, Celaya y Salamanca– y en las dos ciudades 
guanajuatenses que han sido declaradas patrimonio cultural de la humanidad: la capital del estado y San Miguel de Allende. 
La Jornada, p.34, (Carlos García y Jaime Avilés). 
 
“Con pleno incompleto, Cofetel falló a favor de Televisa-Nextel” 
Tres de los cinco miembros del pleno de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) decidieron adjudicar a 
Televisa-Nextel un bloque de 30 megahercios (Mhz) para dar servicios de telecomunicaciones móviles, en sólo 180 millones 
300 mil pesos. Los comisionados Mony de Swaan, Gonzalo Martínez Pous y Rafael del Villar también aprobaron que Telcel 
y Telefónica adquieran espectro para ampliar sus servicios de telecomunicaciones mediante el pago de 3 mil 793 millones 
865 mil pesos y mil 273 millones 884 mil pesos, respectivamente. Antes de que se hiciera oficial el anuncio, el comisionado 
presidente Mony de Swaan lo informó a través de Twitter: Pleno Cofetel aprueba en sesión de nueve horas adjudicar la 
licitación 21. Un servidor votó a favor. Asumo responsabilidad con convicción. 
La Jornada, p.17, (Miriam Posada García). 
 
“Factible, bajar prestaciones a sobrecargos si Mexicana reordena finanzas: ministro” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) definirá a partir de hoy qué tanto pueden ser modificadas las 
prestaciones económicas y el contrato colectivo de trabajo de los sobrecargos de Mexicana de Aviación, debido a la crisis 
financiera que enfrenta la empresa. El proyecto de dictamen, elaborado por José Ramón Cossío, plantea que es posible 
reducir las prestaciones de los trabajadores, siempre y cuando la compañía cumpla con un programa de financiamiento y 
reordenamiento de sus finanzas. 
La Jornada, p.21, (Jesús Aranda). 
 
“Apremia ASSA a autoridades, empresa e inversionistas a tomar determinaciones” 
La Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA) reiteró ayer su disposición a encontrar una salida financiera que 
dé viabilidad a Mexicana, por lo que continúa buscando inversionistas que inyecten capital a la aerolínea; sin embargo, 
alertó que esa solución está tardando, lo que pone a la empresa en riesgo inminente de desaparecer. Lizette Clavel, líder 
del gremio, manifestó que ante esa situación ASSA demanda a los diversos actores involucrados en el conflicto que tomen 
decisiones para encontrar pronto una solución, pues cada minuto que pasa se cierne más sobre Mexicana la posibilidad de 
cierre. La dirigente comentó que hay inversionistas interesados en asumir los pasivos que la irresponsable administración de 
la empresa no pudo resolver. Se necesita coordinar acciones entre el gobierno federal, la empresa, el sindicato y los 
posibles nuevos inversionistas para salvar la empresa, enfatizó. 
La Jornada, p.21, (Patricia Muñoz, Miriam Posada García y Matilde Pérez). 
 

Internacional: 
 
“EU y Corea del Sur empiezan ejercicios militares entre amenazas de Norcorea” 
Estados Unidos y Corea del Sur iniciaron este lunes una nueva serie de maniobras conjuntas que se extenderán durante 
diez días en la parte meridional de la península, pese a la oposición de China y a las amenazas de represalias de Corea del 
Norte. Las maniobras militares anuales de gran escala se llevan a cabo con el objetivo de mantener la seguridad y la 
postura de defensa conjunta de los dos países, indicó el estado Mayor Conjunto sudcoreano. Explicó que los ejercicios de 
este año, que llevan el nombre de Ulchi Freedom Guardian, en los que participan unos 56 mil soldados sudcoreanos y 30 
mil efectivos estadounidenses, están diseñados para concentrarse en la gestión de crisis frente a provocaciones asimétricas 
locales. El general Walter Sharp, comandante de los 28 mil 500 soldados acantonados en Corea del Sur, calificó que éstos 
son uno de los mayores ejercicios comunes de simulacro nunca antes realizados en el mundo. 
La Jornada, p.25, (Xinhua, Afp y Dpa). 
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“El gobierno boliviano resuelve las demandas de comité cívico de Potosí” 
Al filo de las 17 horas de hoy se levantó un bloqueo de carreteras que se mantuvo en el departamento de Potosí durante 18 
días, tras el retorno a la capital potosina, procedente de la ciudad de Sucre, de la comisión que negoció con funcionarios del 
gobierno del presidente boliviano Evo Morales las demandas que motivaron esta movilización. Decenas de miles de 
potosinos se volcaron a las calles de la ciudad para recibir como héroes a los dirigentes del Comité Cívico Potosinista que 
encabezaron la negociación con los ministros de la Presidencia, Óscar Coca; de Autonomías, Carlos Romero; de 
Educación, Roberto Aguilar, y la viceministra de Producción Industrial, Patricia Ballivan. Los vivas a los líderes de 
mezclaban con estribillos de Potosí federal, Potosí de pie, Evo de rodillas, Triunfamos, Potosí unido, expresiones que 
contrastan con el hecho de que el presidente Evo Morales ha ganado con facilidad en este departamento varios procesos 
electorales recientes, incluida su reelección en diciembre del año pasado. 
La Jornada, p.22, (Rosa Rojas). 

 
“Irán identifica sitios seguros para construir plantas nucleares” 
Irán anunció este lunes que identificó diez sitios, imposibles de ser bombardeados, para construir nuevas plantas nucleares, 
y precisó que en marzo próximo comenzará a edificar una, en desafío a las sanciones impuestas por el Consejo de 
Seguridad de la Organización de Naciones Unidas. Ali Akbar Salehi, jefe de la Organización Iraní de Energía Atómica, 
explicó que los sitios fueron elegidos en lugares imposibles de ser bombardeados por aviones, y rechazó precisar la zona 
donde se construirá la nueva planta. El presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, anunció el año pasado la construcción de 
diez plantas para enriquecer uranio a 20 por ciento, con vistas a su uso como combustible en un reactor nuclear de 
investigación médica. Irán asegura que su programa tiene fines pacíficos, pero gran parte de naciones de la comunidad 
internacional, encabezadas por Estados Unidos, sostienen que busca desarrollar una bomba atómica. 
La Jornada, p.25, (Reuters, Afp, Dpa y Xinhua). 

 


